



4. Elterninformation Sj. 2014/2015

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

die Weihnachtsfeiertage und das Ende unseres Kalenderjahres stehen unmittelbar bevor. Bevor wir uns in die Weihnachtsferien verabschieden, möchte ich Ihnen über vergangene und noch bevorstehende Ereignisse und Angelegenheiten am Oberharz-Gymnasium berichten.

Ende November fand eine **schulinterne Lehrerfortbildung** im Kloster Drübeck unter dem Thema **“Emotional intelligentes Lehrerhandeln in den Jahren der Pubertät – Was bedeutet der neurologische Umbau für Bildung und Erziehung in den Sekundarstufen?“** statt. Wichtige Erkenntnisse aus dieser Fortbildung werden nun im Unterricht fort- und neu umgesetzt. Ein erstes Merkmal wird sein, dass es zukünftig im Unterricht mehr **Bewegungselemente** geben wird, die für den Lernprozess förderlich sind. Zusätzlich wird es ab 2015 unmittelbar vor dem jeweiligen Ferienbeginn gemeinsame - von Experten angeleitete- "Bewegungsveranstaltungen" für die ganze Schule geben, die unser diesjähriges **Projektwochenthema "Gesunde und bewegte Schule"** fortführen. Ebenso wird unser schuleigenes Methodenkonzept an die entwicklungspsychologischen Erkenntnisse angepasst.

Fortgeführt wurde unsere bewährte Kooperation mit der **Drogenberatungsstelle in Goslar (DroBS)** für die Klasse G8. Mit Hilfe von Fallbeispielen und in Rollenspielen lernten die Schülerinnen und Schüler die Gefahren des Drogenkonsums realistisch einzuschätzen. Diese ganztägigen Veranstaltungen werden und wurden von allen Beteiligten als sehr wertvoll bewertet.

„**Von der Schiefertafel zum iPad**“ lautete erneut das Motto der Kooperation zwischen der **Kreisvolkshochschule Goslar, der Stadtbücherei Braunlage und dem Oberharz-Gymnasium**. Schülerinnen und Schüler aus der G10 leiteten unter der Federführung von Herrn Linke (Stadtbücherei Braunlage) bereits zum dritten Mal Seniorinnen und Senioren an, E-Mails zu schreiben, im Internet Bücher zu bestellen und Internetrecherche zu betreiben. In 10 Modulen arbeiteten hier Schüler und Senioren donnerstags „Seite an Seite“ zusammen und hatten dabei auch viel Spaß! Eine 4. Fortsetzung folgt im 2. Halbjahr.

Intensiviert wurde auch unsere **Kooperation mit der Sternwarte St.Andreasberg**. 5 Schüler aus der G6 hatten die Möglichkeit, im Oktober in einem dreitägigen Seminar im **Internationalen Haus Sonnenberg** Näheres über unseren Sternenhimmel zu erfahren. Ich konnte mich persönlich davon überzeugen, dass dies eine sehr gelungene und lohnenswerte Veranstaltung war. Unser Dank gilt dabei besonders dem Vorsitzenden der Sternwarte, Herrn Schmidtke, und seinem Team. Eine besondere Anerkennung fand die qualitativ hochwertige und unterstützungswürdige Arbeit der Sternwarte darin, dass sie den 2. Bildungspreis beim Wettbewerb "Allianz für die Region" gewann. Wir gratulieren !

Musisch-kreativ geht es in den beiden Arbeitsgemeinschaften unseres **Bad Harzburger Kooperationspartners „Kunstkarussell e.V.“** zu. 25 Schülerinnen und Schüler der Oberschule und unseres Gymnasiums lernen bei uns durch qualifizierte Dozenten das Gitarrespielen oder spielen in der Band des Schulzentrums mit. Auch das Kunstkarussell hat am Wettbewerb "Allianz für die Region" teilgenommen und einen 2. Platz in der Kategorie "Kinder " errungen. Herzliche Glückwünsche!

Am 02.12.2014 konnte durch das freundliche Sponsoring der Braunschweigischen Landessparkasse, die durch Frau Elbl und Herrn Buchholz vertreten wurde, eine bemerkenswerte Veranstaltung am Schulzentrum Braunlage durchgeführt werden: Der Personal-Development-Berater **Joachim Franz** hielt vor den Jahrgängen 8 bis 10 des Schulzentrums einen mitreißenden **Vortrag mit dem Titel "Sei dein eigener Held"** über die Möglichkeiten, sich in der Gesellschaft zu engagieren und dadurch Veränderungen zu bewirken. Selten haben wir unsere Schülerinnen und Schüler so gebannt zuhören gesehen. Die Erlebnisse und Aktionen aus dem Leben des Referenten rissen die Schüler mit und motivierten sie, sofort selbst Ideen zu sammeln, die positive Veränderungen in unserer Gesellschaft und in der Welt bewirken könnten. Die Nachhaltigkeit dieses Vortrages soll demnächst in einem Workshop (wieder mit dem Team von Joachim Franz) erfolgen, aus dem ein Konzept hervorgehen soll, das die Schülerinnen und Schüler des Schulzentrums selbst umsetzen wollen. Fazit der Schüler: "Solche Veranstaltungen sollte es häufiger bei uns geben"!

Am Freitag, d. 12.12. wurde das **Theaterstück** mit dem Titel **"Das Traumfresserchen"** (nach einer Buchvorlage von Michael Ende) in unserer Aula aufgeführt. Bemerkenswert ist, dass die Schülerinnen und Schüler **eigene Szenen zu der Buchvorlage geschrieben haben** und es sich quasi um eine "Premiere" handelte. In zahlreichen Proben verstand es Frau Büschel, die Schülerinnen und Schüler zu Höchstleistungen zu motivieren. Die Schauspielerinnen sind vornehmlich Schülerinnen der G5-7 und G9. Sehr professionell wurden sie durch Schüler der G7 technisch unterstützt. Die Aula war gut gefüllt und bildete somit einen würdigen Rahmen. Nach der Aufführung bestand noch die Möglichkeit, bei Punsch und Kuchen ins Gespräch zu kommen. Es war eine tolle Aufführung! Den engagierten Schülerinnen und Schülern und Frau Büschel gilt unser besonderer Dank !

Ausklingen wird die letzte Woche vor den Ferien am Freitag, d.19.12.2014 mit unserer traditionellen Weihnachtsfeier. Hier werden sich alle Klassen mit eigenen Beiträgen präsentieren. Wir hoffen, dass wir auch dieses Mal wieder viele Ehemalige des Oberharz-Gymnasiums bei unserer Feier begrüßen können.

Als Anlage zu diesem Informationsschreiben möchte ich Ihnen den **Flyer unseres Vereins der Ehemaligen, Eltern und Freunde des Oberharz-Gymnasiums** „ans Herz legen“. In diesem Flyer wird ersichtlich, welche wertvolle Beiträge der Verein für unser Schulleben leistet. Für die vielfältige Unterstützung und das große Engagement möchte ich mich im Namen der ganzen Schulgemeinde herzlich bedanken !

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien ein friedvolles Weihnachtsfest und freue mich auf ein Wiedersehen mit Ihnen im neuen Jahr!

Mit vorweihnachtlichen Grüßen

gez. Hans-Joachim Dampmann
Schulleiter